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No último dia 12, a ministra dos Direitos Humanos, Luislin-
da Valois fez um pronunciamento em que afirmou que o presi-
dente Michel Temer era “um padrinho das mulheres negras”. Eu 
não sabia que Michel Temer era meu padrinho. Tenho respeito 
pela trajetória da ministra, que é uma história de luta, como 
de todas as mulheres negras neste País. Mas não posso deixar 
de expressar meu estranhamento e - por que não dizer - meu 
protesto com relação a essa fala. Ministra, nós não temos nem 
nunca tivemos padrinhos.

Desde que assumiu o poder, este governo tem feito ata-
ques que nos atingem diretamente, como o corte de orçamento 
para combate à violência contra a mulher. Todos sabem que 
nós, mulheres negras, somos as maiores vítimas da violência 
e do feminicídio. Isso é incontestável. Além disso, houve um 
congelamento nos investimentos públicos por 20 anos e que 
vai atingir a nossa população em dois setores fundamentais: 
Saúde e Educação. A reforma da Previdência vai massacrar prin-
cipalmente a nós, mulheres negras, que ocupamos os postos de 
trabalho mais desvalorizados. É inconcebível para nós, portanto, 
reconhecer um representante da retirada de direitos da popu-
lação negra como padrinho. Nas páginas da história do nosso 
povo, ele está muito mais para algoz do que para padrinho.

Minha querida ministra, a senhora pode se sentir apadri-
nhada por Michel Temer, mas fale apenas em seu próprio nome. 
De forma alguma a senhora pode falar em nome das mulheres 
negras deste País, que são mulheres que vêm enfrentando uma 
série de dificuldades há muitos anos. São mulheres que espe-
ram acesso, que esperam inclusão, que dependem de cotas nas 
universidades, que dependem de cotas, inclusive, até no serviço 
público, que dependem de cotas nos conselhos dos municípios. 
Aliás, o nosso sempre senador, hoje vereador, Eduardo Suplicy, 
está com um projeto na Câmara Municipal pedindo um percen-
tual de 20% para as populações indígena e negra em todos os 
conselhos municipais, o que acho fantástico.

Então é o seguinte: o presidente que aí está não nos repre-
senta, porque é ilegítimo e simboliza tudo o que é contrário 
à nossa luta. As nossas dificuldades são muito grandes, são 
permanentes. Participamos da construção deste País, estivemos 
sempre na situação subalterna na sociedade brasileira. Temos 
inclusive uma frase: uma sobe e puxa a outra, e estamos ten-
tando puxar as nossas companheiras, nossas camaradas há 
algum tempo. Espero que isso um dia se modifique, que um dia 
melhore e que dentro desta Assembleia Legislativa possamos, 
através do nosso segundo mandato, atender a todas as deman-
das, todas as reivindicações das mulheres, de um modo geral, 
mas especialmente das mulheres negras, porque essas não têm 
uma visibilidade legítima do poder deste País.

Muito obrigada, Sra. Presidente.
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - Esta 

Presidência gostaria de saudar imensamente as presenças dos 
alunos do curso de Direito das Faculdades Integradas Campos 
Salles, da cidade de São Paulo, acompanhados de Eduardo dos 
Reis Pereira, Adaildo Pires Madeira e Duciene dos Santos Barbo-
sa. Sejam bem-vindos a esta Casa. Estamos agora no Pequeno 
Expediente, em que cada parlamentar tem o direito de usar a 
tribuna por cinco minutos, tratando de assuntos diversos.

Tem a palavra o nobre deputado Delegado Olim. (Pausa.) 
Tem a palavra o nobre deputado Carlos Neder. (Pausa.) Tem a 
palavra o nobre deputado Alencar Santana Braga. (Pausa.) Tem 
a palavra o nobre deputado Marco Vinholi.

O SR. MARCO VINHOLI - PSDB - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Sra. Presidente, nobre deputada Analice Fernandes, Srs. 
Deputados, Sras. Deputadas, telespectadores da TV Assembleia, 
público presente, alunos das Faculdades Campos Sales, estive 
hoje com a prefeita de Ibitinga, com o vice-prefeito Frauzo, na 
Secretaria de Transportes, conversando com o secretário sobre 
a instalação da Hidrovia Tietê-Paraná, uma hidrovia importante, 
que vai alavancar o município de Ibitinga, assim como toda 
a região central do Estado, por conta da passagem de cargas 
será possível por conta do investimento do governador Geraldo 
Alckmin e do Governo Federal para que essa hidrovia tenha um 
melhor funcionamento.

Estivemos lá conversando com o secretário sobre isso. 
Devem ser 200 milhões de investimento para que o trecho 
seja melhor navegável para o transporte de cargas. Semana 
passada, devido às chuvas, em Catanduva, caiu uma importante 
ponte da cidade, na Av. José Nelson Machado, um trecho cen-
tral da cidade.

A ponte caiu e pedimos a ele total agilidade e atenção, 
para que o fluxo de veículos voltasse a funcionar naquela via 
importante da cidade.

Esta semana eu ouvi no rádio um fato que me impressio-
nou muito: um aplicativo chamado Baleia Azul, que tem levado 
crianças e jovens de todo o estado e de todo o País ao suicídio. 
Esse aplicativo veio da Rússia.

Que estudemos nesta Casa uma legislação específica para 
coibir esse tipo de crime virtual. Essa não vai ser a primeira e 
nem a última iniciativa desse tipo, de verdadeiros criminosos, 
contra a nossa juventude.

Além disso, venho falar de um assunto muito sério. Sema-
na passada, as denúncias da Odebrecht vieram à luz com a 
retirada do sigilo delas pelo ministro Fachin. É importante para 
o nosso País a verificação das responsabilidades sobre esse 
absurdo.

Quero, também, alertar para o absurdo que é a tentativa 
de misturar todos no mesmo balaio, pois isso não é a realidade. 
Estive lendo aqui que gente muito séria, com uma carreira 
longa de serviços prestados, com honestidade, com um caráter 
reconhecido pela população paulista, como o nosso governador 
Geraldo Alckmin, como o nosso senador José Serra, como o 
nosso senador Aloysio Nunes, como os nossos deputados desta 
Casa, Fernando Capez, o nosso Massafera, o Campos Machado 
e o Barros Munhoz.

Então, o Reinaldo Azevedo iniciou um pouquinho desse 
debate analisando o que foi dito naquelas denúncias. Quero 
passar um trecho da denúncia que foi feita contra o governador 
Geraldo Alckmin, um pouquinho do que foi analisado.

* * *
- É feita exibição de vídeo.
* * *
Quero finalizar essa parte sobre o governador Geraldo 

Alckmin, pessoa cuja honestidade o estado de São Paulo inteiro 
conhece, que tem uma vida de serviços prestados, muito bem 
colocada aqui pelo Reinaldo Azevedo.

Sei que é frustrante para os que eventualmente já se acos-
tumaram com o noticiário bombástico do fim do mundo ler coi-
sas como esta. O governador Geraldo Alckmin nega que tenha 
tratado de recursos de campanha pelo caixa dois. Em nenhum 
momento BJ sugere - dá a entender, ainda que lateralmente - 
que se tratava de dinheiro de propina.

De todos os depoimentos, esse poderia ser considerado um 
clássico da diferença. Evidente, não conheço ainda o conjunto 
das acusações, mas vamos ser claros: se isso é tudo o que há 
contra Geraldo Alckmin, o Ministério Público pretende acusá-lo 
exatamente de quê? De caixa dois? Com base em qual artigo 
penal?

Fica evidente que o Geraldo Alckmin nunca teve relação 
com essas pessoas e nunca pediu nada para elas - essas, sim, 
criminosas.

Quero passar também um vídeo sobre o nosso senador 
José Serra.

* * *
- É feita exibição de vídeo.
* * *

50 - PEDRO TOBIAS
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PSDB.
51 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Solicita comportamento regimental dos presentes à galeria.
52 - WELLINGTON MOURA
Solicita a suspensão dos trabalhos por 5 minutos, por 
acordo de lideranças.
53 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Indefere o pedido, por não haver acordo entre as 
lideranças.
54 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PT.
55 - ENIO TATTO
Para reclamação, rebate críticas do deputado Pedro Tobias 
ao ex-presidente Lula e aos acontecimentos recentes da 
Operação Lava Jato.
56 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, questiona a finalidade da CPI anunciada 
pelo deputado Alencar Santana Braga. Afirma-se contrário 
à realização de CPIs.
57 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Para comunicação, tece esclarecimentos sobre os objetivos 
da CPI apresentada pelo PT. Considera as atribuições do 
Poder Legislativo.
58 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Discorre sobre o andamento dos trabalhos.
59 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, alega o desconhecimento do deputado 
Alencar Santana Braga sobre questões de direito 
constitucional pertinentes ao debate em andamento.
60 - RAUL MARCELO
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PSOL.
61 - MARCO VINHOLI
Assume a Presidência.
62 - WELLINGTON MOURA
Requer verificação de presença.
63 - PRESIDENTE MARCO VINHOLI
Defere o pedido. Determina que seja feita a chamada 
de verificação de presença, que interrompe quando 
constatado quórum.
64 - BARROS MUNHOZ
Solicita a prorrogação da sessão por 2 horas e 30 minutos.
65 - PRESIDENTE MARCO VINHOLI
Defere o pedido. Coloca em votação e declara aprovado o 
requerimento, do deputado Barros Munhoz, de prorrogação 
da sessão por 2 horas e 30 minutos.
66 - MARCIA LIA
Requer verificação de votação.
67 - PRESIDENTE MARCO VINHOLI
Defere o pedido. Determina que seja feita a verificação de 
votação pelo sistema eletrônico.
68 - FELICIANO FILHO
Declara obstrução do PSC ao processo de votação.
69 - CÁSSIO NAVARRO
Declara obstrução do PMDB ao processo de votação.
70 - ROGÉRIO NOGUEIRA
Declara obstrução do DEM ao processo de votação.
71 - WELLINGTON MOURA
Declara obstrução do PRB ao processo de votação.
72 - ED THOMAS
Declara obstrução do PSB ao processo de votação.
73 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução do PEN ao processo de votação.
74 - ROBERTO MORAIS
Declara obstrução do PPS ao processo de votação.
75 - EDSON GIRIBONI
Declara obstrução do PV ao processo de votação.
76 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Declara obstrução do PT ao processo de votação.
77 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a direção dos trabalhos.
78 - RICARDO MADALENA
Declara obstrução do PR ao processo de votação.
79 - CORONEL CAMILO
Declara obstrução do PSD ao processo de votação.
80 - DELEGADO OLIM
Declara obstrução do PP ao processo de votação.
81 - LECI BRANDÃO
Declara obstrução do PCdoB ao processo de votação.
82 - RAUL MARCELO
Declara obstrução do PSOL ao processo de votação.
83 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Dá conhecimento do resultado da verificação de votação, 
que rejeita o requerimento de prorrogação da sessão 
por 2 horas e 30 minutos. Convoca reuniões conjuntas 
entre as Comissões de Constituição, Justiça e Redação e 
Defesa dos Direitos do Consumidor, a ser realizada hoje, 
às 19 horas; e das Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação e Transportes e Comunicações, a realizar-se hoje, 
01 minuto após o término da reunião anterior. Convoca 
os Srs. Deputados para a sessão ordinária do dia 19/04, 
à hora regimental, com Ordem do Dia. Lembra sessão 
extraordinária a ser realizada hoje, dez minutos após o 
término desta sessão. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Analice 

Fernandes.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - 

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção 
de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Marco Vinholi para, como 1º Secre-
tário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expediente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - MARCO VINHOLI - PSDB - Procede 
à leitura da matéria do Expediente, publicada separadamente 
da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - Esta 

Presidência gostaria de anunciar a presença, no plenário desta 
Casa, do vereador Ronaldo de Jesus Pires, eleito no último pro-
cesso eleitoral, na cidade de Itapecerica da Serra. É com imen-
sa alegria que registramos sua presença. Leve nosso abraço 
carinhoso aos demais vereadores da Câmara Municipal de sua 
cidade e ao prefeito, nosso querido amigo Jorge Costa.

Srs. Deputados, Sras. Deputadas, tem a palavra o nobre 
deputado Itamar Borges. (Pausa.) Tem a palavra a nobre depu-
tada Leci Brandão.

A SRA. LECI BRANDÃO - PCdoB - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Sra. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, funcio-
nários desta Casa, telespectadores da TV Alesp. Quero cumpri-
mentar o vereador Ronaldo, de Itapecerica da Serra, cidade que 
conhecemos há um bom tempo. Gostamos muito do povo de lá. 
Que Deus o abençoe. Desejo-lhe um excelente mandato.

Sra. Presidente, coincidentemente, todas as vezes em que 
V. Exa. está na Presidência, trago algum assunto delicado. Mas 
infelizmente tem que ser dessa forma.

18 - PAULO CORREA JR
Para comunicação, anuncia a presença do vereador Pastor 
Natanael de Oliveira, de Praia Grande, a quem saúda. 19 
- MARCIA LIA
Pelo art. 82, comenta irregularidades no edital de 
concessão e instalação de praças de pedágio nas Rodovias 
SP-255 e SP-257. Indica as ações de seu gabinete em 
relação ao tema.
20 - ANALICE FERNANDES
Assume a Presidência.
21 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência. Anuncia a presença do vereador de 
Rio Claro, Paulo Guedes, a quem saúda.
22 - ENIO TATTO
Pelo  a r t . 82 , tece  cons iderações  acerca  dos 
desdobramentos pol í t icos  do impeachment da 
ex-presidente Dilma Rousseff. Cita pronunciamento do 
governador Geraldo Alckmin com críticas ao PT. Reprova 
as alianças feitas entre o PSDB e políticos citados em 
delações premiadas. Mostra imagem de integrantes desse 
partido em manifestação pública contra a corrupção, no 
ano passado.
23 - CAMPOS MACHADO
Pelo art. 82, lembra o apoio que ofereceu a José Dirceu 
e ao ex-presidente Lula quando sofreram, segundo ele, 
perseguição política. Lamenta as acusações feitas pelo 
deputado Enio Tatto ao governador Geraldo Alckmin. 
Questiona a credibilidade dos conteúdos de delações 
premiadas.
24 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, faz coro ao pronunciamento do deputado 
Enio Tatto. Lista políticos e órgãos públicos acusados de 
participação na Operação Lava Jato. Enfatiza a necessidade 
de posicionamento desta Casa no assunto. Pede apoio 
dos parlamentares para alteração de dispositivo 
da Constituição do Estado de São Paulo que, a seu 
ver, favorece o governador Geraldo Alckmin, ao exigir 
autorização desta Casa para que denúncias contra ele 
sejam investigadas.

ORDEM DO DIA

25 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Coloca em votação e declara aprovado requerimento, 
dos  deputados  Cé l ia  Leão e  Ce lso  Gig l io, de 
constituição de comissão de representação com a 
finalidade de participar do "61º Congresso Estadual 
de Município", a realizar-se entre os dias 24 e 28/04, 
em Campos do Jordão, São Paulo. Encerra a discussão, 
coloca em votação e declara aprovados requerimentos 
de Urgência ao PL 727/15; e ao PL 30/16. Coloca em 
votação e declara aprovado requerimento, do deputado 
José Zico Prado, para participar das "comemorações 
populares em função do aniversário de 43 anos da 
Revolução dos Cravos", entre os dias 23 e 27/04, em 
Lisboa, Portugal.
26 - GERALDO CRUZ
Para Questão de Ordem, solicita informações sobre a 
possibilidade de gastos desta Casa com as despesas das 
comissões de representação aprovadas nesta sessão.
27 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Presta esclarecimentos sobre o assunto.
28 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, aponta que os parlamentares costumam 
assumir os custos das comissões de representação.
29 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa a possibilidade de qualquer deputado requerer, 
formalmente, informações sobre os custos das comissões.
30 - GERALDO CRUZ
Para comunicação, solicita que a esfera responsável por 
essas despesas seja sempre identificada por escrito nos 
requerimentos elaborados pelos parlamentares.
31 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Afirma que pedirá aos deputados que tenham esse 
cuidado.
32 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, considera irrelevante a questão 
formulada pelo deputado Geraldo Cruz. Pede que o 
presidente Cauê Macris mostre, no plenário, as notas fiscais 
de gastos das comissões, caso haja ônus para esta Casa.
33 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Acata a solicitação do deputado Campos Machado. Coloca 
em votação requerimento, do deputado Barros Munhoz, de 
alteração da Ordem do Dia, para que o item 247 figurasse 
como primeiro, renumerando-se os demais.
34 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Para comunicação, menciona protesto realizado no 
Congresso Nacional, em função de um projeto de reforma 
da CLT. Tece críticas ao governo federal.
35 - ENIO TATTO
Requer verificação de presença.
36 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Determina que seja feita a chamada 
de verificação de presença, que interrompe quando 
constatado quórum. Convoca uma sessão extraordinária, a 
realizar-se hoje, dez minutos após o término dessa sessão.
37 - ENIO TATTO
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome da Minoria.
38 - ANALICE FERNANDES
Para reclamação, questiona a relação do vídeo exibido pelo 
deputado Enio Tatto com a apreciação em andamento.
39 - BETH SAHÃO
Para reclamação, frisa a necessidade do uso desse vídeo 
para construção do raciocínio acerca do tema em pauta.
40 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Pontua que o Regimento Interno proíbe a veiculação de 
vídeos que não sejam pertinentes ao assunto debatido.
41 - MILTON VIEIRA
Para reclamação, aponta que recentemente não pôde exibir 
um vídeo durante seu depoimento. Exige que haja igual 
tratamento em relação ao deputado Enio Tatto.
42 - JOSÉ ZICO PRADO
Para comunicação, tece considerações sobre as regras 
regimentais citadas pelo presidente Cauê Macris.
43 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Para reclamação, diz que, a seu ver, a atitude do presidente 
Cauê Macris representa uma censura, já que ele não 
poderia julgar antecipadamente o conteúdo do vídeo. 
Reprova a diferença de tratamento existente, segundo ele, 
acerca dos debates protagonizados pelo PT e pelo PSDB.
44 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Esclarece que suspenderia a veiculação de vídeo em 
função da proibição regimental de sua exibição durante o 
processo de encaminhamento de votação. Frisa sua postura 
democrática.
45 - WELLINGTON MOURA
Para reclamação, relata situação em que foi impedido de 
mostrar um vídeo em plenário.
46 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Reforça que não fará distinções no tratamento dado 
aos parlamentares em relação às normas do Regimento 
Interno. Considera sua autonomia para suspender a 
exibição de vídeo caso constate, durante ela, que seu 
conteúdo não é pertinente.
47 - TEONILIO BARBA
Para comunicação, faz questionamento sobre as regras 
para apresentação de vídeos.
48 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Presta esclarecimentos acerca do tema.
49 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do requerimento de alteração da 
Ordem do Dia, em nome do PTB.

 COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais, as Senhoras Deputadas e 

os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos 
da Comissão de Educação e Cultura, para a Reunião Especial 
de Eleição de Presidente e Vice-Presidente deste Órgão Técnico, 
para o Segundo Biênio da Décima Oitava Legislatura, a ser 
realizada no dia 02/05/2015, terça-feira, às 16:00 horas, no 
Plenário José Bonifácio.

Membros efetivos
Welson Gasparini PSDB
Beth Sahão PT
Luiz Turco PT
Rodrigo Moraes DEM
Adilson Rossi PSB
Gilmaci Santos PRB
Rita Passos PSD
Fernando Cury PPS
Leci Brandão PC do B
Carlos Giannazi PSOL

Sala das Comissões, em 25 de abril de 2017.
Deputada Rita Passos

 Debates
18 DE ABRIL DE 2017
48ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: ANALICE FERNANDES, JOOJI HATO,
 MARCOS MARTINS, EDSON GIRIBONI
 e CAUÊ MACRIS
Secretários: MARCO VINHOLI, LUIZ CARLOS GONDIM,
 JUNIOR APRILLANTI, GILENO GOMES
 e GILMACI SANTOS

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - ANALICE FERNANDES
Assume a Presidência e abre a sessão. Anuncia a visita do 
vereador de Itapecerica da Serra, Ronaldo de Jesus Pires, a 
quem cumprimenta.
2 - LECI BRANDÃO
Discorda veementemente de recente declaração da 
ministra dos Direitos Humanos, Luislinda Valois, que teria 
afirmado que o presidente Michel Temer é padrinho das 
mulheres negras. Repudia a fala da ministra, uma vez 
que, a seu ver, as reformas propostas pelo presidente 
vão prejudicar, em muito, as mulheres e, em especial, as 
afrodescendentes. Enfatiza que Michel Temer está muito 
mais para algoz do que para padrinho.
3 - PRESIDENTE ANALICE FERNANDES
Saúda alunos do curso de direito da Faculdades Integradas 
Campos Salles, de São Paulo, que visitam este Parlamento, 
acompanhados de Eduardo dos Reis Pereira, Adaildo Pires 
Madeira e Duciene dos Santos Barbosa.
4 - MARCO VINHOLI
Faz comentários sobre assuntos tratados em reunião, nesta 
manhã, na secretaria de Transportes. Relata queda de 
ponte em Catanduva. Faz reflexão sobre um jogo virtual 
conhecido como Baleia Azul, que tem levado ao suicídio 
de adolescentes e jovens. Discorre sobre as delações 
da Odebrecht. Mostra vídeo sobre denúncia contra o 
governador Geraldo Alckmin, de quem sai em defesa. 
Apresenta trecho de delação contra José Serra.
5 - JOOJI HATO
Assume a Presidência.
6 - ANALICE FERNANDES
Para comunicação, cumprimenta o deputado Marco 
Vinholi pelo pronunciamento. Tece críticas às delações da 
Odebrecht. Faz agradecimentos ao governador Geraldo 
Alckmin por assinatura de convênio com o município de 
Itapecerica da Serra.
7 - ORLANDO BOLÇONE
Dá as boas-vindas a alunos de direito, presentes nas 
galerias. Solidariza-se com as falas dos deputados Marco 
Vinholi e Analice Fernandes. Lembra a comemoração de 
60 anos do Instituto de Biociências, Letras e Ciências 
Exatas - Ibilce, de São José do Rio Preto. Lê o histórico da 
instituição.
8 - LUIZ CARLOS GONDIM
Declara estar indignado com a situação precária 
das Apaes. Avalia que o apoio dado pela instituição à 
sociedade, sobretudo aos que mais precisam, não tem 
sido reconhecido pelo poder público. Informa que uma das 
entidades visitadas, que atende 75 crianças, recebe apenas 
quatro mil e quinhentos reais do município, e o mesmo 
montante por parte do estado. Lamenta que a composição 
do orçamento mensal tenha que ser por meio de promoção 
de eventos beneficentes. Apresenta sugestões para socorrer 
as Apaes.
9 - ROBERTO MORAIS
Para comunicação, anuncia a visita do vereador de 
Piracicaba, Osvaldo Schiavolin; e dos Srs. José Rubens 
Françoso, presidente do Serviço Municipal de Água 
e Esgoto - Semae, e João Manoel dos Santos, diretor-
presidente da Empresa Municipal de Desenvolvimento 
Habitacional de Piracicaba.
10 - MARCOS MARTINS
Discorre sobre a data de 28/4, Dia Mundial em Memória 
às Vítimas de Acidentes e Doenças do Trabalho. Dá 
conhecimento de eventos em comemoração à Semana 
de Conscientização de Combate ao Amianto, que serão 
realizados em Osasco. Anuncia e convida para a greve 
nacional, no dia 28/4, contra as reformas propostas pelo 
governo federal.
11 - SEBASTIÃO SANTOS
Faz agradecimentos ao secretário estadual de Educação, 
Renato Nalini. Repudia a situação precária em que se 
encontra uma escola estadual de Barretos, a qual visitou 
e que, segundo o parlamentar, não tem nem portas nos 
banheiros usados pelos alunos. Comenta visita também 
à Escola Estadual Mário Vicente Marcondes, cujo telhado 
corre o risco de desabar, além do mato que, adita, tomou 
conta das áreas externas.
12 - MARCOS MARTINS
Assume a Presidência. Faz coro às críticas do deputado 
Sebastião Santos quanto à falta de estrutura das escolas 
estaduais. Destaca que, em muitas delas, ainda se usam 
telhas de amianto.
13 - SEBASTIÃO SANTOS
Solicita a suspensão da sessão até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
14 - PRESIDENTE MARCOS MARTINS
Anota o pedido.
15 - JOOJI HATO
Discorre sobre a criminalidade, com ênfase às várias 
modalidades de roubo. Ressalta a nomeação, pelo 
governador Geraldo Alckmin, de novos delegados. Defende 
blitze de desarmamento e do bafômetro.
16 - PRESIDENTE MARCOS MARTINS
Defere o pedido do deputado Sebastião Santos e suspende 
a sessão às 15h28min.
17 - EDSON GIRIBONI
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h39min.




